

## ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Upaya Mudabbir Mudabbirah Dalam Meningkatkan Kemampuan Membaca Al Qur’an Usia 40 Tahun Ke Atas Di Desa Sambitan Kecamatan Pakel Kabupaten Tulungagung Tahun 2015” ini ditulis oleh Wahyu Nurhidayat, NIM. 3211113172, pembimbing Luluk Atirotu Zahroh, M.Pd.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh fenomena berdirinya Institute of Qur’an Reading and Application di Desa Sambitan Pakel. Lembaga ini merupakan lembaga pembelajaran Al-Qur’an satu-satunya di Tulungagung yang mayoritas santrinya berusia 40 tahun ke atas. Yang menarik dari lembaga ini bahwa para santri memiliki tekad serta semangat kuat untuk bisa membaca Al-Qur’an meskipun terdapat berbagai kendala yang dihadapi oleh para santri. Berdasarkan fenomena di atas maka mudabbir mudabbirah memiliki peran penting dalam meningkatkan kemampuan membaca Al Qur’an.

Fokus penelitian dalam skripsi ini adalah (1) Bagaimana langkah-langkah mudabbir mudabbirah dalam meningkatkan kemampuan membaca Al-Qur’an pada usia 40 tahun ke atas di Institute Reading and Application desa Sambitan Kec. Pakel Kab. Tulungagung? (2) Apa faktor penghambat mudabbir mudabbirah dalam meningkatkan kemampuan membaca Al-Qur’an pada usia 40 tahun ke atas di Institute Reading and Application desa Sambitan Kec. Pakel Kab. Tulungagung? (3) Bagaimana hasil mudabbir mudabbirah dalam meningkatkan kemampuan membaca Al-Qur’an pada usia 40 tahun ke atas di Institute Reading and Application desa Sambitan Kec. Pakel Kab. Tulungagung?

Jenis penelitian ini adalah kualitatif. Pengumpulan data melalui metode observasi, wawancara, dan dokumentasi. Mengecek keabsahan data tersebut dilakukan melalui perpanjangan keikutsertaan, ketekunan pengamat, triangulasi, pengecekan sejawat.

Hasil penelitian mengungkapkan bahwa: (1) Langkah-langkah mudabbir mudabbirah dalam meningkatkan kemampuan membaca Al-Qur’an pada usia 40 tahun ke atas adalah menyanyikan macam-macam huruf hijaiyah, menggunakan metode Qiroati, mengulangi kembali bacaan yang sudah diajarkan, mengulang-ulang pada saat membaca Al-Qur’an, memberikan motivasi ketika pembelajaran berlangsung, menggunakan media visual, santri menirukan bacaan mudabbir secara bergantian, bersikap sabar, lemah lembut serta ulet dalam mengajar. (2) Faktor penghambat mudabbir mudabbirah dalam meningkatkan kemampuan membaca Al-Qur’an pada usia 40 tahun ke atas adalah santri sering tidak masuk, santri mudah lupa, rasa jenuh, kesulitan dalam ilmu tajwid, waktu pembelajaran terbatas (3) Hasil mudabbir mudabbirah dalam meningkatkan kemampuan membaca Al-Qur’an pada usia 40 tahun ke atas adalah Santri mampu memahami dan mampu menghafal huruf hijaiyah, santri tepat dalam segi makharijul hurufnya, santri memahami tentang berbagai tanda baca serta cara membacanya, ketepatan dalam melafalkan bacaan terutama dari panjang-pendek bacaan, memahami hukum tajwid serta penjabarannya, para santri mampu melagukan bacaan Al-Qur’an.

## ABSTRACT

Thesis with the title "The Efforts of Teachers to Improve Reading Ability Qur'an Age 40 Years to Top In the village Sambitan sub district Pakel district Tulungagung 2015" was written by Wahyu Nurhidayat, NIM. 3211113172, supervisor. Luluk Atirotu Zahroh, M.Pd.

This research is motivated by the phenomenon of the founding of the Institute of Qur'an Reading and Application in the village Sambitan Pakel. This institution is an institution of learning the Qur'an only in Tulungagung the majority of its students aged 40 years and above. What's interesting about these institutions that the students have a strong determination and passion to be able to read the Qur'an despite the various constraints faced by the students. Based on the above phenomenon, the teachers have an important role in enhancing the ability to read the Qur'an.

The focus of research in this thesis are (1) What steps teachers in improving the ability to read the Qur'an at the age of 40 years and over in Reading and Application Institute village Sambitan sub district Pakel district Tulungagung? (2) What are the factors inhibiting teachers in improving the ability to read the Qur'an at the age of 40 years and over in Reading and Application Institute village Sambitan sub district Pakel district Tulungagung? (3) How do the results of teachers in improving the ability to read the Qur'an at the age of 40 years and over in Reading and Application Institute village Sambitan sub district Pakel district Tulungagung?

This type of research is qualitative. The collection of data through observation, interviews, and documentation. Check the validity of the data is done through the extension of participation, persistence observer, triangulation, peer checks.

Results of the study revealed that: (1) Measures teachers in improving the ability to read the Qur'an at the age of 40 years and over is singing the various letters hijaiyah, using methods Qiroati, reiterated readings that have been taught-repeat reset upon reading the Qur'an, provide motivation when learning takes place, using visual media, students imitate the teacher reading in turn, be patient, gentle and tenacious in teaching. (2) factors inhibiting teachers in improving the ability to read the Qur'an at the age of 40 years and above are frequently absent students, students easily forget, boredom, difficulty in tajwid, limited learning time (3) The results of teacher- teachers in improving the ability to read the Qur'an at the age of 40 years and above is Pupils are able to understand and able to memorize the letters hijaiyah, students appropriate terms in where the discharge letter, students understand about the various punctuation as well as how to read, recite accuracy in reading, especially of long in short readings, recitation understand and elaboration, the students were able to intone reading the Qur'an.

## الملخص

أطروحة تحت عنوان "جهود المعلمين في تحسين القدرة على القراءة القرآن العمر ٤٠ سنوات إلى أعلى في قرية سامبيتان المناطق الفرعية فاكيل وصاية على العرش تولونج اجونج السنة ٢٠١٥" التي كتبها، وحيو نور هداية، رقم الدفتر القيد ٣٢١١١٣١٧٢، المشرف، لؤلؤ اطيرة الزهرة، الماجستير.

والدافع وراء هذا البحث من قبل ظاهرة لتأسيس معهد القرآن الكريم قراءة والتطبيق في قرية سامبيتان المناطق الفرعية فاكيل هذه المؤسسة هي مؤسسة للتعليم القرآن فقط في تولونج اجونج غالبية طلابها الذين تتراوح أعمارهم بين ٤٠ سنة وما فوق. ما هو المثير للاهتمام حول هذه المؤسسات أن الطلاب لديهم العزيمة القوية والعاطفة لتكون قادرة على قراءة القرآن على الرغم من مختلف القيود التي يواجهها الطلاب. وبناء على هذه الظاهرة أعلاه، والمعلمين دورا هاما في تعزيز القدرة على قراءة القرآن.

محور البحث في هذه الرسالة هي (١) ما هي الخطوات المعلمين في تحسين القدرة على قراءة القرآن في سن ٤٠ سنة فأكثر في القراءة ومنطقة معهد التطبيق قرية سامبيتان المناطق الفرعية فاكيل وصاية على العرش تولونج؟ (٢) ما هي العوامل التي تحول دون المعلمين في تحسين القدرة على قراءة القرآن في سن ٤٠ سنة فأكثر في القراءة والتطبيق معهد منطقة القرية قرية سامبيتان المناطق الفرعية فاكيل وصاية على العرش تولونج اجونج؟ (٣) كيف نتائج المعلمين في تحسين القدرة على قراءة القرآن في سن ٤٠ سنة فأكثر في القراءة والتطبيق معهد منطقة القرية قرية سامبيتان المناطق الفرعية فاكيل وصاية على العرش تولونج اجونج؟

هذا النوع من البحث هو نوعي. جمع البيانات من خلال الملاحظة والمقابلات والوثائق. تحقق تتم من صحة البيانات من خلال تمديد المشاركة، واستمرار المراقبة، والمثلثات، والشيكات الأقران.

وكشفت نتائج الدراسة ما يلي: (١) يتم قياس المعلمين في تحسين القدرة على قراءة القرآن في سن ٤٠ سنة فأكثر يعني رسائل مختلفة حجائية، وذلك باستخدام أساليب طريقتي، كرر القراءات التي تم تدريسها-تكرار إعادة تعيين على قراءة القرآن، وتوفير الحافز عندما تعلم

يأخذ مكان، وذلك باستخدام وسائل الإعلام المرئية والطلاب تقليد المعلم قراءة بدوره، والتحلي بالصبر، لطيف وعنيد في التدريس. (٢) العوامل التي تمنع المعلمين في تحسين القدرة على قراءة القرآن في سن ٤٠ عاما وما فوقها كثيرا ما تغيب الطلاب، والطلاب تنسى بسهولة، والضجر، وصعوبة في التجويد، ومحدودية الوقت التعلم (٣) نتائج امعلمني المعلمين في تحسين القدرة على قراءة القرآن في سن ٤٠ عاما وما فوقها هو التلاميذ قادرين على فهم وقادرة على حفظ الحروف الحجائية والطلاب المناسب من حيث الرسالة مخارج الحرف، الطلاب على فهم حول علامات الترقيم المختلفة وكذلك كيفية قراءة، قراءة الدقة في القراءة، وخاصة من فترة طويلة في قراءات قصيرة، تلاوة فهم وصياغة، كانوا قادرين على رتل قراءة القرآن للطلاب.